

Lieber Herr Pfarrer, liebe Pfarrverantwortliche in Österreich!

Wie werden wir die Fastenzeit 2023 gestalten? Welche inhaltlichen Schwerpunkte wollen wir setzen? Das sind in der pastoralen Planung spätestens jetzt die Fragestellungen. Wir haben da eine Idee und Material dazu.

Die Katholische Aktion Österreich #kaoe mit den einzelnen Gliederungen und in den Diözesen haben im laufenden synodalen Prozess fünf Themen-Dossiers als Orientierung, Wegmarkierungen und Diskussionsgrundlagen erarbeitet. Nach dem guten alten KA-Prinzip „sehen – urteilen – handeln“ werden die Themen „Ökologische Umkehr und Mitweltgerechtigkeit“, „Der Weg zum Frieden“, „Arbeit und soziale Fairness“, „Geschlechtergerechtigkeit“ und „Beteiligung und Mitverantwortung“ auf sieben bis zehn Seiten erläutert. Wir meinen, dass sich genau diese Themen in besonderer Weise dafür eignen, die Fastenzeit 2023 dahingehend zu bedenken. Das ist der Punkt, warum wir Ihnen diese Zeilen schreiben.

Wir laden Sie und ihre Teams recht herzlich ein, diese Themenstellungen in der Gestaltung der Fastenzeit als Inhalte zu nehmen.



[Zu den Dossiers](#)

[Arbeitshilfen & Downloads](#)

bitte weiter auf Seite 2

Was bietet sich da an?

1. Jeder Fastensonntag bekommt mit jeweils einem der Themen eine inhaltliche Ausrichtung. Sehr fein wäre es, wenn dann die Predigten in Kombination mit dem jeweiligen Evangelium inhaltlich das aufgreifen.
2. Weiters gibt es in Pfarren und pastoralen Einrichtungen Fastenbesinnungen, Fastengespräche, Fastenwanderungen, Bußfeiern oder eigene „Fastenpredigten“ in Pfarren oder Pfarrgruppen. Auch dort können die Themen als „Reflexionsinstrumente“ verwendet werden.
3. Neue Formate wie beispielsweise eine „Lesung aus dem Dossier Geschlechtergerechtigkeit“ mit anschließendem Gespräch oder Austausch wäre eine gute Form entweder für bestehende Gruppen oder für Menschen jedweden Interesses.
4. Und über das ganze Jahr 2023 verteilt: Laden sie eine Person aus dem Umfeld der Katholischen Aktion und der KA-Gliederungen in ihre Pfarre oder Gruppe ein, um einen kurzen Vortrag zu den Dossiers zu halten oder bei einem Gespräch dabei zu sein. Scheuen sie auch nicht davor zurück, jemand aus dem Präsident:innen-Team (Ferdinand Kaineder, Brigitte Knell oder Katharina Renner) österreichweit anzufragen. Das Klimaticket macht Entfernungen ökologisch vertretbarer.

Darüber hinaus: Pfarrblätter und Mitgliedermedien

Einzelne Pfarren haben in ihren Pfarrblättern oder Pfarrbriefen schon eine Seite zu den Dossiers gestaltet. Auch in anderen Mitgliedermedien werden die Dossiers vorgestellt. Dafür haben wir eine [Download-Fundgrube](#) gestaltet, wo sie sich Bilder, Grafiken und Texte recht einfach herunterladen können. Schön wäre es für die Leserinnen und Leser, wenn immer der weiterführende Link www.kaoe.at/dossiers oder zumindest www.kaoe.at „fett“ angegeben wird. Wir sind eine Internetgesellschaft geworden, nicht nur bei den Jüngeren. Wer die Dossiers in angreifbarer Form haptisch in der Hand halten möchte, kann sie auch über diese [Seite](#) einfach bestellen.

Es geht um unseren gemeinsamen Weg in die Zukunft. Die Gesellschaft hat es verdient, dass wir unsere Überlegungen aus dem Evangelium und unserer kirchlichen Erfahrung gespeist „aufdecken“ und einbringen. Mit den Dossiers wollen wir Impulse zum Handeln einbringen. Der Weg entsteht im Gehen. Unsere Hoffnung: Gehen wir gemeinsam mit den Menschen heute. Pace e bene!

Mit freundlichen Grüßen

Ferdinand Kaineder, Präsident	+43 699 1503 2847
Katharina Renner, Vizepräsidentin	+43 676 3336321
Brigitte Knell, Vizepräsidentin	+43 680 4007789
Josef Pumberger, Generalsekretär	+43 1 516111601